

Il avait fait toutes ses études en notre Université où il obtint le diplôme de docteur en médecine, chirurgie et accouchements en 1901.

Elève de Léon FREDERICQ, et plus tard de KRONECKER à Berne, DASTRE, WIDAL et DEJERINE à Paris, Léon PLUMIER avait été marqué par son contact avec ces maîtres de la physiologie. Devenu clinicien, il ne devait jamais abandonner sa discipline d'origine.

Associé dès 1903, en qualité d'assistant, au Professeur DE BECO, qui n'était que de 8 ans son aîné, il put travailler en étroite collaboration avec lui sur des questions de physiopathologie rénale et circulatoire. Il devint chef de travaux en 1912, succéda en 1920 à Pierre NOLF en qualité de chargé de cours à la clinique pédiatrique, fut nommé professeur extraordinaire en 1922 et professeur ordinaire en 1927.

Ses premiers efforts, rapidement couronnés de succès d'ailleurs, eurent pour objet la mise sur pied d'un Institut de pédiatrie répondant aux exigences de l'époque. Toute son activité fut dès lors consacrée à la pédiatrie et à la puériculture. Les nombreux médecins et spécialistes qui reçurent son enseignement se souviennent de la clarté de ses exposés, de son réalisme et de son bon sens.

Leon PLUMIER était membre honoraire de l'Académie Royale de Médecine de Belgique dont il avait été le Président.

Il était Grand Officier de l'Ordre de Léopold et Commandeur de l'Ordre de Saint-Jacques de l'Epée de Portugal.

Pierre Guiaux

Pierre GUIAUX, chargé de cours associé, né à Brasschaat le 7 juin 1927, est décédé le 22 juillet 1973.

Diplômé ingénieur civil des constructions en 1955, il devint peu après collaborateur du Professeur LOUIS, en qualité d'assistant puis de répétiteur. Il fut ainsi chargé de suppléer le titulaire pour les enseignements concernant les applications de la soudure. Rattaché au Professeur BAUS après le décès du Professeur LOUIS, il devint chargé de cours associé en 1968.

Pierre GUIAUX était hautement spécialisé dans le domaine de la construction métallique et de la soudure. Il a publié de nombreuses études remarquées sur des sujets relevant de ces disciplines. Il était bien connu des spécialistes ainsi qu'en témoignent son affiliation à de nombreuses sociétés savantes et commissions scientifiques, belges

et étrangères, ainsi que sa participation active à d'importantes réunions scientifiques.

Pierre GUIAUX était Officier de l'Ordre de Léopold II.

* * *

L'Université a encore à déplorer, dans le cadre du corps scientifique, la perte de M. Michel JAUQUET, assistant à l'Institut de Chimie, accidentellement décédé alors qu'il remplissait une mission universitaire officielle.

Au sein du personnel administratif et technique, les deuils sont hélas ! plus nombreux. Nous avons perdu :

Honoré BILS, correspondant-adjoint;
Raymond CRELOT, premier ouvrier qualifié;
Fernand FRANSIS, ouvrier qualifié;
Gaston GRANDMAISON, conducteur d'auto-mécanicien;
Marcel HOUET, préparateur;
André MEERTEN, conducteur.

Enfin, parmi les jeunes où les disparitions sont plus cruellement ressenties encore, nous avons eu la tristesse de perdre quatre étudiants :

Franz BOSSER, 2^e licence en éducation physique;
Iwan DE REUCK, 1^{er} doctorat en médecine;
Francis MATHIEU, 2^e doctorat en médecine;
Jean-Jacques PIQUARD, 1^{re} candidature en médecine vétérinaire.

* * *

A ces morts, qui appartiennent directement à l'un ou l'autre des groupes de la communauté universitaire, je voudrais joindre, dans un même hommage, les noms de trois autres disparus, étrangers, que l'Université, en raison de leurs qualités exceptionnelles, s'était réjouie de pouvoir compter au nombre de ses docteurs honoris causa.

Jean POMMIER est décédé le 13 février 1973. Il avait été proclamé docteur honoris causa, sur proposition de la Faculté de Philosophie et Lettres, en 1969.

Membre de l'Institut de France et professeur honoraire au Collège de France, Jean POMMIER était un écrivain de haute qualité, bien